



**Addis–Abeba (Éthiopie) – 6 décembre 2013**

**L’Afrique est en deuil**

**Madiba Nelson Rolihlahla Mandela, héros panafricain, ancien président sud-africain n'est plus.**

La Présidente de la Commission de l'Union africaine, S.E Dr Nkosazana Dlamini Zuma, au nom de la Commission et de son personnel, et au nom de l'Union et du reste du continent, exprime sa peine et sa tristesse suite au décès d'une icône de l'Afrique et Prix Nobel de la Paix, le Président Nelson Rolihlahla Mandela.

Madiba, comme on le surnommait affectueusement, symbolise l'esprit du panafricanisme et de la solidarité dans les luttes de l'humanité contre l'apartheid, l'oppression et le colonialisme et pour l'autodétermination, la paix et la réconciliation.

Avant son emprisonnement en 1963 pour une durée de 27 ans, il avait visité de très nombreux pays africains qui, sans exception, avaient assuré et apporté leur soutien indéfectible à la lutte du peuple sud-africain.

Mandela a mené le bon combat et tire sa révérence dans le plus grand respect. Sa disparition est une grande perte pour sa famille, pour notre continent et pour l'humanité toute entière.

En ces moments de tristesse, nos cœurs et nos pensées vont à sa veuve, Graça Machel, à son ex-femme Winnie Madikizela-Mandela, à ses enfants, ses petits et arrière-petits-enfants et au peuple d'Afrique du Sud et d'Afrique. Tata Madiba Mandela nous manquera à jamais.

L'Union africaine met ses drapeaux en berne et demande de nouveau à l'Afrique de continuer d'honorer sa mémoire. La Présidente a demandé que les drapeaux de l'UA soient mis en berne et qu'un livre de condoléances soit ouvert au siège de l'Union africaine à Addis-Abeba (Éthiopie). La Commission de l'Union africaine créera un mur du souvenir sur son site Internet, les Africains sont encouragés à y déposer leurs messages de condoléances.

**S.E. Dr Nkosazana Dlamini Zuma**  
**Présidente de la Commission de l'Union africaine**